
责编 邓腊秀 美编 赵健 校对毛欣 要闻032025年2月21日 星期五

武汉晚报讯（记者郝天娇）“我们公
司去年营收额超过100万元，今年应该
可以翻番。”20日下午，吉林小伙高宇童
在接受采访前，正忙着整理申请湖北省
高新技术企业的材料。他告诉记者，他
在武汉创办的公司成立不到4年，业务
不断扩展，营收也在逐年增加，“创业期
间，无论是学校、孵化器、政府部门还是
同行，都给了我不少帮助。最关键的一
点，武汉有我的技术后援团，这让我的
创业之路比想象的要顺利”。

2021年，高宇童在江岸区创办叁
点信息科技（武汉）有限公司，专注于数
字孪生、智能运维技术的研究与工厂、
企业、船舶的数字化转型服务。随着事
业步入正轨，高宇童将一大家子人从吉
林接到武汉，现在父母在江岸区生活，
自己和妻子则在武汉轻工大学附近买
了新房，“今年春节，我的孩子在武汉出
生，我们一家人在武汉过了个团圆年”。

高宇童说，他的创业念头始于2020
年年底，他当时还在武汉轻工大学数字媒
体专业读研，“元宇宙”“数字办公”等概念
那时在网络上兴起，加上不断接触到武汉
蓬勃发展的数字媒体市场，让他觉得“数
字媒体、虚拟仿真行业的机会或许来了”。

在学校里，他有3个关系很好的同
学，分别来自安徽合肥、广东广州和山

东菏泽，想法一出，几个“外地小伙”一
拍即合，决定一起留在武汉创业。

“当时，学校给了我们很大的支
持。”注册完公司，学校立马给了高宇童
团队4个工位，除了上课，他们剩下的
时间几乎都泡在学校的众创孵化空间
里。“气氛特别好，去那里的都是‘创业
伙伴’，一群学生聚在一起解决技术问
题，加上经常有专家讲座，我们感觉每

天都在进步，很有干劲。”高宇童说。
公司成立了，主营业务做什么？在经

历了好几轮尝试后，高宇童始终觉得自己
的团队只是在干“力气活”，没有找到真正
的方向。“市场究竟需要什么？我们的核
心竞争力是什么？其实当时是很迷茫的，
作为初创团队，找对方向才能继续前进。”

当时，在老师的介绍下，高宇童团
队进入一家公司实习，“这次实习算是

正式进入实战演练阶段，有师傅带着，
不光了解了真实的市场、精进了技术，
也知道了公司应当如何运营”。

通过这次实习，高宇童确定了公司
运营大方向——数字孪生，“简单来说，
就是让现实世界的工厂，拥有一个数字
世界的‘双胞胎’”。

高宇童说：“现在来看，我当初决定
留在武汉创业的决定是对的，遇到技术
难题，随时随地可以到母校找老师解
决，这边还有更多的应用场景为公司的
发展提供空间。”

近年来，从制造到消费，从生产到服
务，从生活到生态，数字孪生的应用场景
在武汉各行各业构建起来，“比方说，TCL
空调武汉智能制造基地、岚图汽车工厂、
路特斯全球智能工厂……越来越多武汉
工厂已经运用数字孪生技术，效率大幅提
升”。高宇童掰着指头列举，从太空卫星
到海洋轮船，从陆地工厂到高压输电线
路，数字孪生技术大有用武之地。

高宇童告诉记者，企业创办后，江
岸区相关部门多次上门，指导他及时申
报就业补贴。去年10月，湖北省创业
补贴8万元一次性到账。眼下，孵化器
又为他减免了一年的租金。

“现在正在长江上运行的轮船，其中就
搭载着我们研发的船舶智能运维系统，我
们通过建立线上的虚拟船舶空间，对船舶
关键部件的服役性能和整船健康态势进行
评估和预测。”高宇童告诉记者，现在公司
接到的业务越来越多，他也信心十足。今
年，他计划再招两名武汉高校毕业生，员工
数量将从最初的4人增加至10人。

叁点信息科技（武汉）有限公司总经理高宇童。

“武汉有我的技术后援团”
吉林小伙在汉创业4年年营收过百万元

寻访武汉AI新势力

“智启特？没听过，是多比特吗？”2
月20日，光谷软件园大楼一楼物业工
作人员面对记者询问一脸疑惑。好不
容易摸索到四楼，仍然没有看到任何关
于企业的标识，让人一度以为走错了地
方。事实上，这家“隐形”公司——武汉
智启特人工智能科技有限公司（简称智
启特），正是从另一家游戏公司内部孵
化出的AI新势力。

2022年9月，智启特还只是武汉市
多比特信息科技有限公司（简称多比
特）的一个小部门，只有五六个人，专注
于AIGC（人工智能生成内容）。“我们最
初目标很简单，就是提升游戏美术设计
的效率。”智启特负责人程伟光回忆道。

这位90后年轻人，并非AI科班出
身，而是从项目管理转型而来。AIGC
技术兴起后，他学习了大量国外论文和
技术资料，带领团队从零开始摸索。不
到一年的时间，已经开发出一套成熟的
AI图片生成系统，能够为游戏原画设计
提供高效支持。“团队逐渐扩大，有了标
准化产品后，我们尝试扩充对外的业务，
便有了智启特。”程伟光说。

百余平方米的办公场所，不起眼的
3排工位，20多名90后员工，是一个部
门，也是一家企业，他们仍和多比特员
工坐在一起办公。

“多比特是我们的邻居，也是我们的
客户。”智启特产品经理老魏走出会议
室，刚刚结束的会议，是他与多比特的游
戏美术团队讨论AI图片生成系统的优
化需求。会议桌上，还摆着几杯没喝完
的咖啡，投影仪上显示着最新的设计图。

老魏笑着说，因为离得近，两家企
业沟通效率特别高。有时候开完会，会
议室都不用换，直接叫上研发团队，现
场部署任务。会议室的另一边，智启特
的研发人员已经陆续就位。算法工程
师小王快速浏览着会议记录，开始调整
模型参数。

“大家经常一起吃午饭、喝咖啡、做活
动和培训。”程伟光说，“这种‘共生’模式，
让我们能够更深入地了解客户需求，紧密
结合场景，同时也保持了创新的活力。”

据了解，智启特的AI图片生成系
统仅用半天可以生成百张原画，设计师
只需从中挑选最合适、最心仪的，而在
以前，一张精细的原画需要手绘一周。
数据显示，该系统的应用将游戏中美术
设计效率提升了30%以上。

除了图片生成，智启特还在文本处
理领域取得了突破，并开发第三方插

件。“光谷马拉松AI助手”帮助主办部门
快速解答赛事问题；Photoshop插件，
将AI能力直接嵌入设计师的工作流程。

尽管成立时间不长，智启特已在市场
上崭露头角。他们将产品挂载到百度云
等第三方平台，短短一个月内就成功获取
订单。目前，公司已有4个发明专利、19
个软件著作权与国内十几家企业达成合
作，并收到了海外企业的合作意向邮件。

“孵化不是简单的分家，而是一种
资源的共享和能力的延伸。”多比特有
关负责人表示，希望通过这种方式，探
索更多的可能性。

“未来5到10年，AI会像电一样无
处不在。”程伟光对未来充满信心，“游
戏行业可能发生翻天覆地的变化，有
AI技术的加持，用户可以直接提出需
求，AI自动生成游戏场景。”

记者徐丹

游戏企业孵化的“隐形公司”

竟用AI颠覆了游戏设计？

武汉晚报讯（记者徐丹 通讯员兰
峰 郑奇悦）“上班方便多了，开车直接
走左岸大道港口二路到军山新城，能节
省20分钟。”家住武汉经开区沌口街的
刘先生开心地说。2月20日，左岸大道
（港口二路至华科大军山校区段）通车，
这也意味着华科大军山校区、武汉理工
大军山校区师生和广大市民出行更加
便捷、高效。

刘先生告诉记者，以前从沌口到军
山新城主要走汉洪高速，如遇低温雨雪
天气实行临时交通管制，需绕行烂泥湖
堤，而左岸大道是城市快速路，路况受
天气影响较小，一路畅通，特别好走。

记者在现场看到，崭新的道路平整宽
阔，交通标志和标线清晰可见，往来车
辆有序通行。

左岸大道是武汉市“六环二十四
射”中重要一射。左岸大道经开段是武
汉经开区长江左岸产城融合发展带上
的交通动脉、长江主轴交通轴的南拓展
段，也是继东风大道、江城大道之后，武
汉经开区连接主城区的第三条主干道，
全线长约48公里。据悉，左岸大道经
开段按照城市快速路标准建设，以交通
功能为主，兼具观景、游憩综合功能，将
进一步强化武汉经开区与中心城区的
联系，带动沿江地区产业、经济发展。

此次通车的左岸大道（港口二路至
华科大军山校区段），全长约16公里。
其中，港口二路至枫林六路段车辆可双
向通行，武昌、东西湖方向来车从鹦鹉
立交桥下三环线匝道，沿沌口路行至港
口二路，从港口二路匝道上左岸大道；
汉阳方向来车沿国博大道行至沌口路，
再到港口二路，从港口二路匝道上左岸
大道。

枫林六路至华科大军山校区段目
前仅允许小车通行，大型车辆可沿枫林
六路，经开大道、汉洪东路、黄陵矶大
道、汉南大道绕行至华科大军山校区西
门。

左岸大道这一路段通车

从沌口到军山再节省20分钟

左岸大道（港口二路至华科大军山
校区段）通车。通讯员李岿 田钰杰 摄


